
令和５年第３回土岐市議会定例会 

一般質問順序表 
６月１５日（木）、１６日（金）、１９日（月） 

順 序  発言者 発言事項 発言の要旨 答弁者 

１ 
１５日 
午 前 

杉浦 司美 

１.市政運営に関する施政方

針について 
 
 

ア. 愛着と誇りをもてるまち実現に向けた取組について 
 

市長及び  

関係部長 

２ 
１５日 
午 前 

北谷 峰二 

１. ゼロカーボン推進事業に

ついて 
 
 
２. 市民バスについて 
 
 
 
 
 
３. 動物愛護について 

ア. 本市における進捗状況（１年前と比べ）について 
 
イ. 今後の取組について 
 
ア. 本市での高齢者の自動車免許証自主返納状況について 
 
イ. 市民の利用状況について 
 
ウ. これからの市民バスについて 
 
ア, 県内の動物愛護センターについて 

市長及び  

関係部長 
〃 
 

市長及び  

関係部長 
〃 
 

〃 
 
市長及び  

関係部長 

３ 
１５日 
午 後 

小関 篤司 

１. 市長の施政方針について 
 
 
２. 医療・福祉の充実について 

ア. 愛着と誇りをもてるまちづくりの具体的な施策について 
 
 
ア. 駄知診療所について 
 
イ. 老人保健施設やすらぎについて 
 
ウ. 認知症になっても安心して暮らせる地域づくり 
 
 

市長 
 
 

市長及び  

関係部長 
〃 

 
〃 

 

４ 
１５日 
午 後 

塚本 俊一 

１. 自治基本条例について 
 （まちづくり基本条例） 
 
 
 
 
２. 常設住民投票条例について 

 
 
３. セカンドブックについて 
 
 
 
 
 
 
 
 
４. 消防行政について 

ア. 多治見市・瑞浪市には、市政基本条例とか、まちづくり基

本条例が施行されているが、土岐市としてどう考えるか。 
 
イ. 過去の一般質問で歴代の市長の見解が違うが、現・加藤市

長の考えは。 
 
ア. 常設住民投票条例をつくる意志があるか。 
 
 
ア. 現・加藤市長は、読書推進に力を入れておられるが、セカ

ンドブックの実施を考えているか。 
 
イ. 過去の一般質問で教育長がサードブックも考えられると

の答弁があるが、親も子も本に興味をもっていただくた

めの施策を考えているか。 
 
ウ. 英語版を加えたセカンドブックはどうか。 
 
ア. 救急車が患者さん自宅前に行くことができず、救急車ま

で、タンカ等で運んだ例はあるか。 
 
イ. 軽救急車の導入を考えているか。 
 
 

市長及び  

関係部長 
 

〃 
 
 

〃 
 
 

市長 
 
 

教育長及び  

関係部長 
 
 

〃 
 

消防長 
 
 

〃 
 



順 序  発言者 発言事項 発言の要旨 答弁者 

５ 
１５日 
午 後 

木股 英明 

１. 地場産業について 
 
 
 
 
２. 子育て支援の強化について 

ア. エネルギー・物価高騰における地場産業への支援について 
 
イ. 地場産業の雇用確保について 
 
 
ア. 子育て支援の強化の必要性について 
 
イ. 「給食費の無償化」・「新小学１年生への通学カバン無償配

布」について 
 
 

市長及び  

関係部長 
〃 

 
 

市長 
 

市長及び  

関係部長 

６ 
１５日 
午 後 

山内  健 

１. 全世代健康寿命延伸事業

「ときげんきプロジェクト」    

 について 
 
 

ア. 運動習慣づくり、フレイル予防について 市長及び  

関係部長 

７ 
１６日 
午 前 

安藤  学 

１. ふるさと納税について 
 
 
 
２. 肥田、浅野地区における

排水と道路の整備について 

ア. 令和４年度の実績は 
 
イ. 今後の進め方について 
 
ア. 病院建設によって雨水、交通安全対策は 

市長及び  

関係部長 
〃 
 

市長及び  

関係部長 
 
 

８ 
１６日 
午 前 

後藤 正樹 

１ . 多文化共生の推進につ

いて 
 
 
 
２. 郷土の自然と歴史、やき

ものの文化と伝統に関す

る教育の推進について 

ア. 多文化共生の推進に係る施策・事業の現況と外国人住民

の支援ニーズについて 
 
イ. 多文化共生の更なる推進の必要性と今後の取組について 
 
ア. 郷土への愛着と誇りを醸成する教育と「地域を支える ひ

とづくり」について 
 

イ. 「ふるさと教育」と地域の課題に関わる学習活動の実践

について 
 
 

市長及び 
関係部長 

 
〃 

 
市長、教育長 
及び関係部長 
    

〃 

９ 
１６日 
午 前 

渡邉  豪 

１. コミュニティスクールと

土岐市教育大綱について 
 
 
 
２. 土岐市地域公共交通につ

いて 

ア. 地域と学校（学校運営協議会）の連携について 
 
イ. 土岐市教育大綱基本理念をめざすために様々な部や課、地

域や団体との連携について 
 
ア. 土岐市内の運転免許自主返納者の人数推移について 
 
イ. 土岐市地域公共交通計画について 

関係部長 
 

市長、教育長

及び関係部長 
 

関係部長 
 

市長及び  

関係部長 
 
 

１０ 
１６日 
午 後 

大久保一夫 

１. 防災・減災対策について 
 
 
 
 

ア. 迅速な情報収集を行うための手段としてドローンを使用

することについて 
市長及び  

関係部長 



 

順 序  発言者 発言事項 発言の要旨 答弁者 

１１ 
１６日 
午 後 

小栗 恒雄 

１. マイナンバーカードにつ

いて 
 
 

 
２. 市民の健康増進について 
 
 
３. 感染予防対応について 

 
 
４. 不適切な保育について 

 
 
 

 
５. 教員の働き過ぎの対応に

ついて 

ア. 各種トラブルの現状について 
イ. コンビニ交付について 
ウ. マイナ健康保険証について 
エ. 家族名義口座の件について 

 
ア. 医療データ解析事業者の協定について 
 
 
ア. はしか感染予防の対応について 
イ. 新型コロナ５類への対応は 
 
ア. 土岐市の調査結果について 
イ. 不適切な保育防止の対応は 
ウ. 保育士の待遇改善について 
エ. 保育現場の質の向上について 
 
ア. 市内教員の働き過ぎ状況は 
イ. 教職調整額について 
ウ. 部活指導の負担軽減について 
エ. 教員不足の状況について 
オ. 処遇改善や教員不足解消は 
 

市長及び 
関係部長 

〃 
〃 

 
市長及び 
関係部長 

 
市長・教育長

及び関係部長 
 
市長、教育長

及び関係部長 
〃 
〃 

 
教育長及び 

関係部長 
〃 
〃 
〃 

１２ 
１６日 
午 後 

安藤 勝彦 

１. 消防団について 
 
 
 
 
 
 

 

ア. 消防団の必要性について 
 
イ. 消防団の活動について 
 
ウ. 消防団の現状 
 
エ. 消防団の存続について 
 

消防長 
 

〃 
 

〃 
 

〃 
 

１３ 
１６日 
午 後 

伊藤 公男 

１. 市民の命を守る取り組み

について 
 
 
 
２. 避難所の受け入れ体制に

ついて 

ア. 熱中症対策について 
 
 
 
 
ア. 聴覚障がい者への支援について 
 
イ. 発達障害等の集団生活が困難な方への支援について 
 

市長及び  

関係部長 
 
 
 

市長及び  

関係部長 
〃 
 

１４ 
１９日 
午 前 

水石 玲子 

１. 学習障がい児への支援に

ついて 
 
２. 市民の健康寿命延伸につ

いて 
 
 

ア. 発達性ディスレクシア（発達性読み書き障がい）につい

て 
 
ア. 骨粗しょう症検診について 
 
 

市長及び 
関係部長 

 
市長、教育長 
及び関係部長 

１５ 
１９日 
午 前 

水野 哲男 

１. 誰もが安心して住み続け

られる「まち」土岐市につ

いて 
 
 
 
 

ア. 市内の遠隔地における医療対策について 
 
イ. 市内の遠隔地における消防の救急対策について 

市長及び  

関係部長 
〃 
 


